



Bubocam : baguage des petits hiboux grands ducs sauvages au Domaine des Grottes de Han

COMMUNIQUÉ DE PRESSE – 17 mai 2023

En 2022, le Domaine des Grottes de Han a lancé le projet Bubocam. Il s'agit d'une caméra d'observation installée dans une falaise du Parc Animalier et dirigée sur le nid d'un couple de hiboux grands ducs sauvages. L'objectif est de montrer au grand public des images inédites de la vie de cette espèce dans son milieu naturel. En effet, ce couple de grands ducs niche, pour la huitième année consécutive, au même endroit dans le Parc Animalier.

L'année dernière, 3 bébés y avaient vu le jour et cette année, 3 petits y sont également nés ! L'histoire des parents et de leurs petits est filmée jour et nuit par la Bubocam : la parade nuptiale, l'accouplement, la ponte, la couvaison, l'éclosion des œufs, le nourrissage des petits... Ces images sont régulièrement publiées sur la page Instagram du Domaine dédiée en partie à la faune sauvage du Parc Animalier : [instagram.com/cavesofhanwildlife/](https://www.instagram.com/cavesofhanwildlife/)
Les trois petits sont nés le week-end de Pâques, entre le 8 et 10 avril, et se portent bien.

Ce vendredi 12 mai, Nicolas Pierrard, représentant de BeBirds, Centre Belge de Bagueage (de l'Institut royal des sciences naturelles de Belgique, l'IRSNB), a procédé à leur baguage. Cette opération, initiée par l'IRSNB, est réalisée dans le cadre d'une étude de l'espèce. Le baguage est un outil de surveillance et d'observation des populations d'oiseaux sauvages. Il permet, entre autres, de tracer les individus afin d'identifier les lieux où l'espèce se plaît et niche mais aussi, en cas de mortalité, d'en déterminer la ou les causes potentielles afin d'étudier et de proposer des mesures de gestion et de conservation des lieux de vie de l'espèce.



Une partie significative des couples de hiboux grands ducs niche dans des sites industriels ou semi-industriels. C'est une espèce qui avait complètement disparu de Belgique entre le début du 20ème siècle et 1982. Aujourd'hui, elle est de retour dans nos contrées mais nécessite une attention particulière en vue de sa préservation.

L'opération de baguage des petits hiboux grands ducs a également permis de les peser et de conclure qu'ils sont en pleine forme. Si tout va bien, ils devraient effectuer leur premier vol d'ici environ 2 semaines et dans quelques mois, ils quitteront définitivement leurs parents. Le Domaine des Grottes de Han se réjouit d'assister à leur départ vers de nouvelles aventures et espère qu'ils pourront continuer leur vie en pleine nature dans les meilleures conditions possibles.

Suivez leurs aventures sur les réseaux sociaux du Domaine :

- [instagram.com/cavesofhanwildlife/](https://www.instagram.com/cavesofhanwildlife/)
- [instagram.com/grottesdehanofficial/](https://www.instagram.com/grottesdehanofficial/)
- [facebook.com/grottesdehanofficial](https://www.facebook.com/grottesdehanofficial)
- [youtube.com/@GrottesdeHanofficial/videos](https://www.youtube.com/@GrottesdeHanofficial/videos)

Contact :

Magali NICOLAÏ, Responsable Presse
mnicolai@grotte-de-han.be • +32 (0)495 75 02 12